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! ! ! !本报讯（记者 沈敏岚）记者从
今天召开的市旅游工作会议获悉，
去年本市国内游客数达 !"#$ 亿人
次，比世博年增长 !%&'；国内旅游
收入达 !()*%+, 亿元，同比增长
&%*'；入境游客数达 )$(%+( 万人

次，同比仅下降 #%&'；入境过夜游
客数达 **)%*$ 万人次，同比下降
)%&'；本市旅游收入达 #!#$%$+亿
元，同比增长 +%)'；旅游外汇收入
达 +)%#+亿美元，同比下降 )%&'。
今年，本市旅游业主要目标已

确定，即全年旅游收入达 #,--亿元
左右，比上年增长约 .-'。本市接
待国内游人数达 !%+ 亿人次左右，
增长约 *'；接待入境旅游人数达
)!+万人次左右，增长约 #'。

又讯（记者 薛慧卿）韩国丽水

世博会将于今年 +月 $!日至 )月
$!日举行。)日，韩国 !-$!年丽水
世博会第三次参展方会议在韩国首
尔开幕，上海世博会博物馆代表团
应邀参加会议。
截至目前，共有 $-*个国家和

& 个国际组织确认参展丽水世博
会。记者了解到，世博会博物馆将代
表国际展览局参展丽水世博会，这
是世博会博物馆成立后参加的首届
世博会。

! ! ! !本报讯（通讯员 赵婷婷 记
者 鲁哲）近日，上海市政府向 +-

万家企业法定代表人发送安全生
产公开信。公开信强调，重点开展
以危险化学品生产、储存、运输、
经营，轨道交通、隧道施工运行，
船舶、冶金、建筑施工、起重吊
装、防触电、防坠落，旅游等人员
密集场所，新建、改建、扩建工程
项目为主要内容的隐患排查。
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! ! ! !本报讯（记者 张欣平 通讯员
陈朝晖）市交通执法总队昨天在本
市的金门大酒店、皇家艾美大酒店、
龙之梦大酒店、浦西洲际大酒店开
展代号为“鹰眼一号”的出租汽车违
法扰序专项整治，依法严厉查处克
隆出租车和出租车重大违法案件。
昨天早晨 *时，室外气温降至

零下 !!，交通执法队员已全部到
位，开始逐一检查在高星级宾馆门
前排队准备做“头差”的出租汽车。

“基本上排队做第一笔出租生
意的都是几个固定‘老面孔’”，皇家
艾美大酒店保安部经理向记者介绍
说，“这么早的客人一般都是去赶飞
机、赶火车的，车费比较多，外国客
人即使被‘宰’，也不大可能千里迢
迢再飞回上海来投诉。”
正说着，一辆车号为沪 /0))12

蓝色联盟出租车开进来待客。驾驶
员看见执法人员后，神色慌张，企图
拆除方向盘下方一黑色长方形装

置。经现场检查：该车驾驶室方向盘
下方有一黑色长方形装置连接一根
连接线至车内仪表盘内，驾驶员黄
某承认该装置为脉冲发生器（小马
达），并主动交出藏在衣服口袋里的
遥控器。经询问，该黑色长方形装置
为小马达装置，是驾驶员花 !--元
让人安装的，通过遥控器，可得知随
意控制计价器费用。驾驶员承认，在
平日营运中遇到不熟悉上海道路的
外地或外国游客，他就启用小马达

装置，达到多收费的目的。目前，市
交通执法总队第五支队已立案调查。

针对计价器舞弊此类违法行
为，市交通执法总队表示将严惩不
姑息，情节严重者将被吊销从业资
格证件。!-..年，在已吊销的 .!-

余名出租驾驶员从业资格证件中，
有 &.名是计价器舞弊驾驶员。

昨天“鹰眼一号”专项整治共查
处各类违法案件 )件，其中查处克隆
出租车 .辆、计价器舞弊案件 !起。

申城开展出租车违法扰序专项整治

“鹰眼”炯炯盯住“宰客”出租车

! ! ! !本报讯（特约通讯员 史美龙 记
者 朱全弟）被称为“软黄金”的鳗鱼
苗上月中旬在长江口正式开捕，令
渔民大跌眼镜的是，!-多天来不见
成汛，以致每条鳗鱼苗船头收购价
突破 #.元。
上午，记者在长江口石洞口附

近的水面看到，一条机动小铁船停

靠在一长串浮珠边，船上的渔民正
在收起窗纱般的渔网。网兜里倒出
的尽是垃圾，经反复挑拣，才发现了
,条五六厘米长、细如游丝的鳗鱼
苗。船老大告诉记者，去年这个时候
一潮水可捕到四五十条。由于苗不成
汛，鳗鱼苗收购价格迅速攀升，这几
天船头价卖到每条 #.元，比去年翻

了一番多。而在虹桥机场的收购价已
经达到 #*元一条，创出历史新高。

宝山区渔政工作人员介绍，.
月下旬以来受北方冷空气影响，长
江口地区处于低温状态，一定程度
上抑制了鳗鱼苗由东海朝长江口回
游。随着季节的变化，天气回暖，!
月下旬有望出现比较像样的苗汛。

鳗鱼苗开捕 !-多天不见成汛市政府向企业法人
发送安全生产公开信

世博会博物馆将参展韩国丽水世博会

! ! ! !本报讯（记
者 郭剑烽）!月 #

日，位于上海上游
的江苏镇江检测
出水体中苯酚含
量超标。沪上不少
市民担心受污染
水源是否会顺流
而下影响本市。记
者了解到，科研部
门对长江污染扩
散模型分析，由于
长江镇江段距离
上海约 !--公里，
根据长江目前的
水流速度判断，污
染水团大概在事
发 , 天左右后流
入上海段。昨天，
上海市供水调度
监测中心高级工
程师陈国光表示，
受距离、时间及长
江水流量等因素
的影响，污染水团到上海已基本
被稀释，应该算已经过境。

陈国光分析，水污染事件发生
后，根据连续几天的监测，上海水
质一直没有发现异常。而长江水
流量大，长距离加上大水量，当污
染水团到上海时已经被稀释，所
以，上海的水质监测一直正常，应
该说污染水团已经顺利从上海过境
流入东海，对上海基本没有影响了。
市环保局从 !月 (日开始对

与江苏交界的长江断面进行了连
续多断面水质监测。监测数据显
示：!月 (日—&日，长江徐六泾、
浏河及长江口中间航道等 .,个
断面挥发酚浓度在 -%--.# 3

-%--!*毫克4升之间，符合地表三
类水标准（!"!!#毫克$升），水质
情况正常。环保部门表示，将继续
密切关注水质变化情况。
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孙 仲

今日论语

观点圆桌

邵 宁
收!交通拥堵费"

可行吗#

! ! ! !新闻焦点$据北京日报报

道%中国汽车流通协会有形市

场分会会长苏晖近日在某研

讨会上透露%为了有效治理交

通拥堵%国内一些大城市今年

很可能会制定 !交通拥堵费"

政策&苏晖表示%在热点地区'

热点时段对机动车 !限停'限

行'限用"是必不可少的治理

手段&

提篮桥监狱的去留
! ! ! !日前! 本报报道了这样一则新

闻"几位人大代表提议搬迁提篮桥监

狱!理由是其与北外滩发展地块不相

适应!而且也不利于犯人的监管#

如今! 北外滩的开发进行得如

火如荼#或许!在部分人士眼中!这样

好的地段居然有一座阴森森的监狱

存在!实在不相称!它如同美女脸上

一块难看的胎记! 最好能够尽快去

掉!以流光溢彩的高楼大厦取代之#

始建于 %&!% 年的提篮桥监

狱!由英国人设计!建筑极富特色!是

近现代监狱文化的集中体现!现在是

上海市近代优秀建筑保护单位# %!!

多年来!这一圈庞大而牢固的大墙!

曾关押过各色人等! 其中不乏中外

名人! 还是中国最早审判日本战犯

的场所!并且现仍在有效利用中#这

样的监所!在国内几乎绝无仅有!在

世界上也不多见#

现在有一个流行词叫$城市地

标%! 随便一座高一点的商务楼&销

品茂或文化场馆!就自称为$地标%!

可想当年! 提篮桥却是一个实实在

在的城市地标' 它是提篮桥监狱的

简称!在相当长的时期里!它是上海

唯一的监狱! 且是 (远东第一大监

狱%)这里也是本市东区一个热闹的

商业街区! 因为解放前有不少犹太

人在此居住而商业兴盛! 甚至几十

年后物是人非!还保留着(维也纳皮

鞋店%之类洋气的店名)这里还是一

个重要的交通枢纽* 因此! 在沪语

中!(到提篮桥去%也有多重含义*

甚至!我还听到过这样一个说

法!(提篮桥% 地名也来自于监狱*

早年这里确有一座桥!当时犯人家

属都拎着篮子过桥来探监!所以这

座桥就叫做提篮桥*

对于这样一个承载着几代上海

人集体记忆+ 具有很高历史文化价

值的城市地标!今天该如何对待,

首先应当敬畏历史! 珍视遗

产* 近几十年来!上海已拆除了许

多历史建筑!而新建了许多高楼大

厦!当时沾沾自喜!而现在看来!有

些新楼却是败笔!对整体景观造成

了破坏*历经岁月洗礼的百年老建

筑!上海已经不多!我们应当视作

宝贵的遗产* 有了这样的态度!才

有资格讨论提篮桥监狱的去留*

其次!提篮桥监狱的去留不能

简单化决定! 而应由政府管理部

门&建筑学家&文物保护专家&研究

上海历史的学者等共同探讨&论

证! 甚至应当听取市民的意见!切

忌草率拍板&仓促上马*

第三!即便决定将提篮桥监狱

搬迁! 这座建筑也决不能一拆了

之!或拆一部分留一部分!应当完

整保留* 像这样建筑特色鲜明!且

有大量历史& 人文遗存的地方!完

全可以建成监狱博物馆* 另外!国

外有些监狱! 如法国的伊夫堡!因

关押过(基督山伯爵%而出名!已成

为旅游景点!也颇值得借鉴*

评论责编 郁晶陶
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! ! ! !据新华社报道!有网帖质疑!云南

省大理州投资 '!!!万元建的龙山公

园根本无人游玩! 附近群众将其作为

练车场以避免浪费*记者调查发现!龙

山公园确实门庭冷落* 大理经济开发

区建设局局长李利彪说"(龙山公园是

为了今后城市发展的需要* %

对于这样一个(闲置工程%!有关

领导的 (为了今后城市发展的需要%

之说!听起来铿锵有力!实则自说自

话!无法让人接受*不难看出!人们对

这一(闲置工程%质疑颇多* 据报道!

公园离老城区太远!地处偏僻!大理

本地人几乎没有去那里游玩的!而且

当地经济并不十分发达!为何耗资巨

大造一座(闲置%公园, 此外!这项工

程在建设之初有没有深入论证其可

行性, 工程匆忙上马!又没能收到预

期效果!遭受诟病在所难免*

政府决策失误之后! 还要看政

府怎样对待失误! 以及怎样弥补失

误所造成的损失*明明决策失误!却

不承认!还要用(为今后而建%来辩

解!显然不足以平息争议* 不然!任

何地方的任何形象工程! 一旦成为

摆设或遭到群众质疑! 岂不都能以

此为由推脱责任,

据悉!自从网友曝光(龙山公园

变成练车场%后!公园就不再允许在

这里练车了* 看来!这座公园连(练

车场%的作用也发挥不了了!更成为

名副其实的(闲置工程%*
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! ! ! !据齐鲁晚报报道!平阴在

山东全省率先推出公务自行

车!至今已半年有余* (日!记

者在平阴县委办公大院看到!

两小时内仅一人骑公务电动

车外出*和落满灰尘的公务自

行车相比!电动车的车身和车

座相对干净许多*

在党政干部中推行公务

自行车制度!本是转变工作作

风&减少公车支出&倡导环保

健康的利国利民之举*平阴在

)!%%年 *月推出公务自行车

制度时!曾以县委&县政府的

名义向机关事业单位发出倡

议!要求公务外出在 #公里以

内的!尽量骑公共自行车* 平

阴县政府党组成员刘家勇曾

向媒体表示"(今后在平阴!可

能会经常看到县委书记骑自

行车办公务!我们有决心把这项

工作搞好* %然而!在(公务自行

车蒙尘%的现实面前!我们看到

好的制度并没有得到好的执行*

一项好的制度!在出台之前

就要有周全的考虑* 回看公务自

行车制度! 就会发现硬伤不少*

一是缺乏监管措施!如何监督公

务员有没有在 # 公里内使用公

务自行车, 二是缺少刚性约束!

只要求(尽量%骑车办事!也没有

惩戒措施* 三是主要领导没有以

身作则* (县委书记骑自行车办

公务%!恐怕是一个疑问!更不用

说其他领导干部了*

不管一项制度多么有必要&

多么得民心!不能长期坚持都等

于零* 要让公务自行车驶得更

远! 还得进一步健全完善制度!

引入监督惩戒机制*

可利用经济杠杆
城市何以交通拥堵,主要原

因是车辆数量增长过快*道路虽

然不断扩建!但永远赶不上车的

增长数量*因此!征收(交通拥堵

费%! 可通过经济杠杆减少不必

要的开车出行* 于文军

驾车或是无奈选择
首先要弄清! 驾车出行是奢

侈还是必要,若考虑到房价居高&

居民区外迁&交通不便!对不少人

来说! 驾车出行何尝不是无奈的

选择, 让没有其他选择的人为交

通拥堵埋单是不合理的* 然 玉

先发展公共交通
征收(交通拥堵费%的前提

是公共交通足够发达!为公众的

出行提供可替代的方式* 同时!

还要建立起行之有效的管理制

度!控制征收成本*否则!拥堵费

不仅不能减轻交通压力!还会加

重公众负担* 孙瑞灼


